



21713 - A propos des défunts pieux

question

Qu'est ce qui arrive aux pieux une fois enterrés ?

résumé de la réponse

Des arguments permettent de soutenir que le croyant recevra des grâces dans sa tombe jusque l'arrivée de l'Heure, moment où il commencera par la grâce et la miséricorde d'Allah à jouir d'un type de bienfait inépuisable et ininterrompu , celui du paradis. Voir la réponse exhaustive pour en savoir davantage sur les formes de grâce reçues dans la tombe et ce qui y arrive aux pieux.

la réponse favorite

Louange à Allah.

Des arguments permettent de soutenir que [le croyant recevra des grâces](#) dans sa tombe jusque l'arrivée de l'Heure, moment où il commencera par la grâce et la miséricorde d'Allah à jouir d'un type de bienfait inépuisable et ininterrompu , celui du paradis. Puisse Allah le Très-Haut nous placer parmi ses habitants.

Voici quelques formes de grâce reçues par le fidèle croyant dans sa tombe :

1. Il y repose sur un tapi paradisiaque.
2. Il porte un vêtement paradisiaque.
3. On lui y ouvre une porte sur le paradis de sorte qu'il reçoive sa fraîcheur et perçoive son parfum et des choses délicieuses qui le comblent de joie.
4. On lui élargie sa tombe.



5. On lui assure la satisfaction d'Allah et son admission au paradis. Ce qui lui fait désirer l'avènement de l'Heure.

Al-Baraa ibn Azib rapporte : « Nous sommes sorties en compagnie du Prophète (Bénédictio et salut soient sur lui) dans le cadre du convoi funéraire d'un homme d'un Ansaari. Nous sommes arrivés à la tombe alors qu'on avait pas encore fini de creuser. Le Messager d'Allah s'est assis. Et nous en avons fait de mêmes à ses côtés dans un recueillement parfait. Le Messager s'est mis à picoter le sol. Ensuite, il a relevé sa tête et dit deux fois ou trois: «Demandez à Allah de vous protéger du châtime de la tombe. » Et puis il ajoute : «Quand le fidèle croyant est sur le point de terminer sa vie terrestre et de commencer celle de l'au-delà, il reçoit des anges aux visages aussi éclairés que le soleil, porteurs de linceuls d'encens venus du paradis et postés à vue d'œil de lui. Ensuite, l'ange de la mort (paix sur lui) avance pour se positionner tout près de sa tête et lui dit : « Ô bonne âme ! Sors comblée du pardon et de l'agrément d'Allah. » Elle sort comme une goutte qui se dégage d'une outre. Et puis l'ange concerné la recueillit. Aussitôt qu'il la reçoit, les anges la lui reprennent en un clin d'œil et l'enveloppent d'un linceul et l'encensent de sorte qu'il se dégage de lui l'odeur du meilleur musc sur terre. Et puis, ils le font monter (au ciel). Et chaque fois qu'ils passent auprès d'un groupe d'anges, ils disent : qui est cette bonne âme?- Ils leur répondent : « C'est untel fils d'untel » en l'appelant de son meilleur nom sur terre. Les passants poursuivent leur ascension jusqu'au ciel le plus proche (de la terre) et demandent et obtiennent à ce qu'on le leur ouvre. L'élite du ciel atteint accompagnent les passants au ciel suivant. Et les choses se passent ainsi jusqu'au septième ciel. A cet instant, Allah le Puissant et Majestueux dit : « Placez le registre de mon serviteur auprès des Supérieurs avant de réinsérer son âme dans son corps encore en terre. En vérité, c'est à partir de la terre que je les ai créés et dans la terre que je les retourne pour les en faire sortir une nouvelle fois. » C'est alors qu'il retourne son âme dans son corps. Et dans anges viennent le mettre assis et lui disent : « Qui est ton Maître ?- Allah est mon Maître. -Quelle es ta religion ?-L'islam est ma religion.- Qui est cet homme qui vous a été envoyé ?-Il est le messager d'Allah (Bénédictio et salut soient sur lui)- Comment l'as-tu su ?-J'ai lu le livre d'Allah et y ai cru fermement. » Voilà à quoi renvoie la parole d'Allah le Puissant et Majestueux : « Allah affermit les croyants par une parole ferme, dans la vie présente et dans l'au-delà. Tandis qu'il égare les injustes. Et Allah fait ce qu'il veut. » (Coran,14 :27) Aussi une voix du



ciel se fait entendre : « Mon serviteur a dit vrai. Apporte lui un tapis du paradis, dote le d'un habit du paradis et ouvre-lui une porte sur le paradis ! Il en reçoit du coup la fraîcheur et l'odeur parfumée et on lui élargit sa tombe à perte de vue. Et un bel homme bien habillé et bien parfumé vient lui dire : voici ce qui va rendre heureux ! ce le jours qu'on t'avait promis.- Qui es-toi puisque ton visage porte bonheur ?-Je suis ta bonne oeuvre-Maître, fais arriver l'Heure pour que je regagne ma famille et retrouve mes biens ! etc. » (Rapporté par Ahmad, 17803) et par Abou Dawoud, 4753 et jugé authentique par al-Albani dans ahkaam al-djanaaiz,p156)

6.Sa joie de voir la place qu'il aurait occupé en enfer si Allah le Puissant et Majestueux ne la lui avait pas remplacé par une autre au paradis

Ahmad (10577) a rapporté d'après Abou Saïd al-Khoudri (p.A.a) qu'il a accompagné le Messenger d'Allah (Bénédictio e salut soient sur lui) dans le cadre d'un convoi funéraire et qu'il a dit : « Ô gens ! Les membres de cette communauté seront éprouvés dans leurs tombes. Quand les accompagnants du mort se dispersent, un ange muni d'un marteau se présente à lui et le met assis et lui dit : «Que dis-tu de cet homme (Muhammad)? S'il est un vrai croyant, il dit : «J'atteste qu'il n'y a pas de dieu en dehors d'Allah et que Muhammad est Son Messenger » On lui dit : tu dis vrai. » Ensuite, on lui ouvre une porte sur l'enfer et lui dit : voilà ta demeure si tu avais été mécréant. Étant croyant, voici ta demeure au paradis. On lui ouvre une porte sur le paradis pour qu'il la voie. Il voudra aller l'occuper tout de suite mais on lui dit : calme-toi . Et puis on lui élargit sa tombe.

Quant au mécréant ou hypocrite, il répondra à la question : «Que dis-tu de cet homme ? »-« Je ne sais pas. Je ne faisais que répéter ce que les gens disaient de lui » On lui dira « Tu ne sauras rien et n'auras rien de lui et ne retrouveras pas la bonne voie » Ensuite, on lui ouvre une porte sur le paradis et lui dit : « Voilà la demeure que tu aurais occupée si tu avais été croyant. Étant donné que tu étais resté mécréant, Allah te l'a remplacée par une demeure en enfer. Et on lui ouvre une porte en enfer pour qu'il la voie. Et puis, l'ange lui assène un coup de marteau si fracassant que toute la créature d'Allah l'entendra hormis les humains et les djinns. » L'un des assistants dit : « Messenger d'Allah! Il n'y a personne qui reçoit un tel coup sans être ahuris.» Le Messenger d'Allah



(Bénédictio et salut soient sur lui) lui a répondu : « Allah affermit les croyants par une parole ferme, dans la vie présente et dans l'au-delà. Tandis qu'Il égare les injustes. Et Allah fait ce qu'Il veut. » (Coran,14 :27) (Jugé authentique par al-Albani dans *Tahqiq Kitab as-Sunna* par Ibn Assim (865)

7. Il dort comme une nouvelle mariée (profondément).

8. On lui éclaire sa tombe.

Sous ce rapport, Abou Hourayrah (p.A.p) a dit : « Le Messenger d'Allah (Bénédictio et salut soient sur lui) a dit : « Dès que le mort- ou l'un d'entre vous- est enterré ; deux anges noirs/bleus dits Nakiir et Mounkar se présentent à lui et lui disent : «[Que dis-tu de cet homme ?](#) » -Il répète ce qu'il avait l'habitude de dire, à savoir : «Il est l'esclave d'Allah et Son Messenger. J'atteste qu'il n'y a pas de dieu en dehors d'Allah et que Muhammad est Son esclave et Messenger. » Les deux anges lui disent : «Nous savions que tu allais dire cela. » Et puis on lui élargit sa tombe de sorte à y ajouter 70 X 70 coudées et la lui éclaire et lui dit : va dormir.» Il dit : «Je veux retourner auprès de ma famille pour leur raconter ce qui s'est passé.»- Les anges lui répondent : «Vas dormir à la manière d'une nouvelle mariée que seul le plus aimé des siens ose réveiller » Et ce avant qu'Allah ne le fasse ressurgir.

Quant à l'hypocrite qui répond : «Je ne faisais que répéter ce que les gens disaient sans rien savoir... » Les anges lui disent : «Nous savions que ce que tu allais dire. » Et on dira à la terre : « Referme-toi sur lui » Et elle le fera de sorte à ce que les cotes du mort s'entrecroisent. Et il ne cessera d'être torturé jusque la Résurrection. » (Rapporté par at-Tirmidhi (1071) Le hadith est jugé authentique par Cheikh al-Albani dans *as-Silsilah as-Sahihah* (1391).L'assimilation au sommeil de la nouvelle mariée renvoie à la quiétude. Extrait de *Tuhfatoul Ahwadhi*.

Voilà un aperçu de la grâce dont jouit le croyant dans sa tombe. Puisse Allah le Très-Haut nous en faire bénéficier.

Allah le sait mieux.